

PAROLES DU FR. LUIS CARLOS GUTIÉRREZ, VICAIRE GÉNÉRAL LA FÊTE DE SAINT MARCELLIN CHAMPAGNAT

Maison générale, 6 juin 2024
Messe en la fête de Saint Marcellin Champagnat

Chers frères et sœurs, chers amis :

En ce jour spécial, nous sommes réunis pour célébrer non seulement notre foi, mais aussi notre communion en tant que famille mariste. Au nom des frères des communautés de la Maison générale, je suis reconnaissant de la présence de la communauté des Pères maristes, des Sœurs maristes et des Sœurs missionnaires maristes, ainsi que des frères des différentes communautés d'Italie, des participants au programme GIER et au programme de formation des communautés internationales, et de nos amis et collaborateurs laïcs de l'Administration générale. Nous remercions le P. John Larsen d'avoir présidé notre célébration.



Aujourd'hui, nous nous souvenons de saint Marcellin Champagnat, dont l'esprit et la vision vivent parmi nous. Son héritage est aujourd'hui une communauté de vie et de mission composée d'innombrables personnes, frères et laïcs, enfants, jeunes et familles engagées dans une communauté qui cherche à vivre les valeurs de l'Évangile à la manière de Marie.

Le frère Ernesto nous l'a rappelé dans son message pour cette occasion :

Nous sommes heureux de savoir que Champagnat se soit rendu capable d'écouter, dans son cœur, les intuitions de l'Esprit et d'y répondre avec audace, malgré les difficultés qui se sont présentées et les critiques qu'on lui a adressées. Dans ces moments éprouvants, il disait que tout ce qu'il faisait n'était pas son œuvre personnelle, mais l'œuvre de Dieu et de Marie. Il était soutenu chaque jour par sa prière contemplative, la vie fraternelle, chaleureuse et proche, et par son engagement au service des enfants et des jeunes, en particulier ceux qui sont le plus dans le besoin.

En ces temps historiques, marqués par des situations de guerre, de violence et de polarisation, et secoués par des catastrophes naturelles dans diverses régions du monde, nous ressentons le même engagement que Champagnat : être un signe de fraternité et de famille, de vie et d'espoir. Dans un monde souvent divisé et tumultueux, nos actions, aussi petites soient-elles, peuvent être porteuses d'espoir. Qu'il s'agisse d'un mot gentil, du travail quotidien d'éducation ou d'évangélisation, d'un geste de solidarité ou d'un engagement en faveur de la justice, chacun d'entre nous a le pouvoir de faire la différence. N'oublions pas que nous sommes appelés à être des bâtisseurs de ponts, des promoteurs de la paix et des défenseurs des plus vulnérables.

En 1824, il y a 200 ans, Champagnat et les premiers frères ont posé la première pierre de l'Hermitage, notre grande maison. C'était le début d'une nouvelle étape dans le développement de cette communauté originelle. J'imagine qu'au-delà de l'effort physique et financier, Champagnat a ressenti en lui une grande espérance et une confiance plus grande que toute peur ou tout doute. L'expérience de ce jeune fondateur, qui a appris et nous a appris à regarder au-delà, nous encourage aujourd'hui à ressentir la même chose : face à toute incertitude, la confiance ; face à tout découragement, l'espérance ; face à tout doute, la foi.

En ce 6 juin, nous célébrons et prions en communion avec tous les lieux qui forment la famille mariste mondiale, en particulier avec ceux qui souffrent de situations difficiles. Que la confiance que nous continuons aujourd'hui à construire l'œuvre de Dieu et de Marie continue à être la force motrice de nos actions et de nos visions quotidiennes. Que la foi et l'espérance nous permettent de voir aujourd'hui et demain avec les mêmes yeux et le même cœur engagé que Champagnat.

Bonne fête à tous !